

Franco désignerait la semaine prochaine son successeur, Don Juan Carlos (31 ans)



Don Juan Carlos et sa femme. C'était en 1962 au cours d'une cérémonie officielle à laquelle assistait également le général Franco.

(Photo AGIP.)

(De notre envoyée spéc.
Michèle CHAUDE)

MADRID, jeudi.

Le prince don Juan Carlos de Bourbon serait officiellement désigné le 22 juillet pour succéder au général Franco après la mort de l'actuel chef de l'Espagne.

C'est ce que personne ne met en doute à Madrid après l'annonce hier de la convocation des Cortès.

La désignation, pense-t-on, aura lieu en effet au cours de cette réunion extraordinaire de l'Assemblée législative espagnole. Franco y prononcera un important discours où il fera le bilan de trente-trois années de pouvoir. Le prince, qui devait quitter Madrid pour la Suisse jeudi, a remis son voyage à plus tard. On ignore officiellement s'il sera présent aux Cortès mardi, mais il semble probable que le général Franco le présentera personnellement.

Son investiture, qui doit constitutionnellement être acquise à la majorité de deux tiers, sera votée dans l'enthousiasme, estime-t-on dans les milieux politiques.

Une formation princière

Le prince Don Juan Carlos, petit-fils du dernier roi d'Espagne Alphonse XIII, est né à Rome il y a trente et un ans. Il a été élevé à Madrid sous la direction du général Franco et a reçu une formation typiquement princière. Il a étudié successivement dans les écoles militaires de Saragosse et de Tolède où il est actuellement capitaine d'infanterie. Marié avec la princesse Sophie de Grèce, il a trois enfants (deux filles et un garçon).

La désignation du prince comme successeur de Franco est un sérieux coup porté aux monarchistes libéraux qui soutiennent la candidature de son père, Don Juan de Bourbon, comte de Barcelone. Ce dernier est le chef de la maison royale.

On se demande si, en qualité de chef de la maison royale, il ne va pas réagir violemment à la désignation de son fils comme successeur de Franco. Mais c'est ce dernier qui, il y a six mois, avait déclaré qu'il était prêt à accepter la succession.

La désignation de Juan Carlos comme futur roi d'Espagne ne changera rien à la situation du général Franco qui, jusqu'à sa mort, ou son retrait volontaire, demeurera « Caudillo d'Espagne par la grâce de Dieu ».